



Marc Bazin.

MARC BAZIN

Período de mandato: 19 de junio de 1992 a 15 de junio de 1993

Nació el 6 de marzo de 1932. Fue fundador del Movimiento para la Implantación de la Democracia en Haití (MIDH), ocupó el cargo de Primer Ministro y también trabajó para el Banco Mundial.

Durante la dictadura de Duvalier se desempeñó como ministro de Fianzas, de acuerdo a lo que dijo la opinión pública del momento, Bazin forjó una enorme fortuna en una de las naciones más pobres de América. Además, se afirmó que Bazin habría sido cómplice de Baby Doc quien se habría quedado con grandes ingresos de los impuestos del país y habría malversado fondos nacionales.



Banco Mundial.

Vivió en el exilio a principios de los años 80. Volvió a Haití en 1986 se puso a trabajar en la fundación del Movimiento para la Implantación de la Democracia.

En 1990 estuvieron las elecciones constitucionales en las cuales Bazin se enfrentó a Aristide. Las clases altas de Haití y el gobierno de EE. UU. esperaban que Bazin obtenga la mayoría de los votos. Sin embargo, Aristide representó a las clases sociales con menos recursos económicos y obtuvo el 70% de los votos. Esas elecciones fueron las primeras que se dieron bajo el orden democrático luego de la independencia de 1804. Si Bazin no logró ocupar el puesto de presidente, se trabajó en la cartera de planificación del nuevo gobierno.

Vivió en el exilio a principios de los años 80.

Luego del golpe de estado que dejó fuera de la presidencia a Aristide, los generales que hicieron cargo del poder nombraron a Bazin como Primer Ministro. Ocupó el cargo hasta 1993 momento en el cual decidió renunciar.

Un año más tarde, volvió a ocupar el cargo de la presidencia luego de la intervención militar de Estados Unidos. Al poco tiempo, Bazin fue apartado de su cargo por los mismos marines que habían propiciado su asenso con el fin de evitar una dictadura dura.

Una vez más volvió a pelear por el cargo presidencial, en el 2006 cuando se presentó en las elecciones junto a doce candidatos más. No obtuvo mayoría y René Préval asumió el cargo de presidente de la nación.

ÉMILE JONASSAINT

Período de mandato: 12 de mayo a 12 de octubre de 1994

Nació en Puerto de Paz en 1913. Perteneció a la Corte Suprema de Justicia de Haití. Durante el período en que estuvo vigente la Constitución de 1987, ocupó el cargo de presidente de la Asamblea Constituyente. Ocupó el cargo de Presidente Provisional de la Nacional en el año 1994 cuando Jean-Bertrand Aristide debió marcharse del país en 1991. Sus años en el poder estuvieron ceñidos por violaciones a los derechos humanos, asesinatos, secuestros, tortura y extorsión.



Puerto de Paz, Haití.

*Ocupó el cargo
de Presidente
Provisional de
la Nacional en el
año 1994.*

El 31 de julio de 1994 el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas le ordenó a los militares haitianos a permitir el regreso de Aristide. Émile Jonassaint, declaró el estado de sitio, en este marco, actuaron fuerzas paramilitares que asesinaron e hirieron a las personas que se consideraban adeptas al gobierno de Aristide. El gobierno de Clinton negoció la entrada de Aristide con Jonassaint lo cual se efectivizó el 15 de octubre de 1994.

Falleció el 24 de octubre 1995 en Puerto Príncipe.